# 生涯学習情報紙 Life Long .earning

# 23号

発行日 発行者 集

連絡先

講

演

平成14年9月6日 江別市生涯学習推進協議会 広報小委員会 江別市教育委員会生涯学習課

(高砂町24・381 - 1062)

子ども達は誇り高く生きようとしている

第25回北海道子どもの本のつどいを見てきました

児童文学者 後藤竜二さんの

張 。 観日のようで、ちょっと緊 い込まれて行き、なんだか参 うか大半女性が、どんどん吸 や上履きを持った、主にとい どり着くと手に手にスリッパ 遠回りしてようやく玄関にた 天気。ちょっと道を間違えて 夏空のすっきり晴れた良い

高く生きようと思っ

作りで、見ているとついニコ の本のつどい」の横断幕が手 雰囲気が全然違い 「子ども た講演会や研修会とは会場の ています。私が普段通いなれ や扇子を持ってニコニコ待っ たくさんの方が、片手に団扇 座布団が置かれていて、既に ックリ!体育館にござが敷か 一コしてしまいました。 会場の体育館へ入ると:ビ 、ところどころにかわいい

の中から、ぽんぽんと大切な を織り交ぜ、自然な話し言葉 のお話は、普段の生活の話題 講演が始まると、後藤さん

ている。『自分が強 ものになってしまっ のことばを大切に り合うものではな ます。「ことばが語 子ども達自身が誇り なっている」「家庭 イフのようなものに く、自分を主張する ことが飛び出してき 』を証明する、ナ

「ことば」の持つ力が体の中 ようでした。 あり、年齢で考えてはいけな に水のようにしみ込んでいく 拒否にしかならない。一等々。 る』という姿勢では れがどんなに正義でも対話の っている・養ってやってい い。一緒に生きていく仲間で ていることを忘れてはいけな 『親も教師も『教えてや 、例えそ

界が広がり子どもの心が分か

よう 新しい世界・懐かしい世 で大人も児童文学を読んでみ 科会に分かれました。ある会

翌29日は参加者が9つの分

分

科

会

た。( K ) 帰り際、表の涼しい風に吹か を豊かに長くしてくれる。 れて何度も反芻してみまし を短くしてくれる。短い時間 最後に「ことばは長い時間 ら集まった参加者・スタッフ のみなさんお疲れ様でした らない心配り 我々協議会でも 参考にしたいものです 全道か ありません 単なる託児に終わ も安心して研修できたに違い

中央が後藤竜二さん(分科会にて)

# 世界中の絵 て来る!



7/28

第2回生涯学習フェスティバルは、 昨年 度に引き続き 「こころの時代を問う」 をメ ーマとし、 特に子どもたちのこころ の成長について考えます。 4 ·講演とまとめのシンポジュ よるリレ 今年は のセットに加え、 「国際アンデルセ ン賞・IBBYオナーリスト受賞図書展」 詳しくは24号でお知らせ 同時開催します。 します。



シアターを見ていた子ども達。

これなら教室内のお母さん達

感を覚えました そして 一番

元気だったのは廊下でパネル

るから。との意見に非常に共

年度の事業計画を話し合った いました。13年度の反省と14 センターで14年度の総会を行 総会が終わりました 5月18日出コミュニティー す 心力を高めることが望まれ れるような事業を展開し することにメリットを感じら 求

# 生きること学ぶこと

# いくつになってもはじめの一歩



福見

輝

練習しました。4年ほど経 ら指導され週1~2回ほど で敗退。その後もしばらく 出ました。もちろん1回戦 がら、ラケットの握り方か の中「黒一点」と言われな きました。ママさんばかり を頼み、入会させていただ りと糖尿病を心配した娘が 歳を過ぎたある日 大麻卓球クラブに私のこと 、図々しくも全道大会に 人生最大の節目である50 れば長続きしますし、何歳に 切なことです。運動も楽しけ も楽しい時間を持つことが大 ちょっとぐらい異常があって るに決まっています。でも、 の具合の悪いところが出て来 代(74歳)では、どこか身体 球に励んでいます。私共の年 店員に任せて週3~4回は卓 来店(釜めし「やかたー」を 欠かせない日課です。それ以 でいる私にとって運動療法は りました。糖尿病の薬を飲ん

間に顔がむくんで病人顔にな があり、その時はあっという でに6回優勝しています。 チャンピオンになり、現在ま って数ヶ月運動ができない時 そんな私も数年前事情があ から感謝をしています。 に輝ける日々」を送らせて貰 い卓球もできて、今は「最高 っており、周りの皆さんに心 現役の仕事を持てて、楽し

後藤美枝子さん

# 街 角 に 歌 声 を

ラスサークルを創ろう。」と は生涯学習の一環でもある 思い立ったのです。ちょうど るのかを考え 「町内にコー 現する為に自分には何ができ 岡元眞理子先生の「街角にも ます。中でも浅井学園大学の 市内各大学の講義を受けてい とのお話に共感し、これを実 っと歌声を響かせましょう。 ふるさと江別塾」に参加し **人生何事もチャレンジ。私** 

になりました。70歳代でも

に年代別全道チャンピオン

努力を続けているところで 指して、計画を立て一生懸命

す

の研究や分析をしながら練 かし、敗戦を糧にビデオで は1回戦ボーイでした。し

> でも向上します。現在は次の なっても工夫次第ではいくら

目標75歳以上の全国制覇を目

ないと聞いていた時でした。 杜の台記念会館の使用者が少 んにご相談し、それから町内 最初は自治会の婦人部長さ ますように。

(大麻中町在住) でした。会員の募集、ポスタ 者探しをしました。快くボラ したので、次に指揮者・伴奏 き 「大丈夫。」ということで 会役員の方々にもご相談しま る方を見つけられたのは幸い ンティアで引き受けてくださ した。まず会館の建築がピア ノの重さに耐えられるかを聞

「コーラス杜の台」が生れま もに月2回のレッスンを行 えられながら、平成13年11月 日本の歌を歌っています けして行い、多くの方々に支 い、童謡や学生時代に習った した。現在は35名の仲間とと 一作り、名簿作りなどは手分

皆と顔を合わせて歌うと元気 少し体の調子が悪くても、

等の声を聞くと嬉しくなりま 初めてコーラスをしたわ。 ながら歩き始めたところで 元気に参加しています。 になるの。「この歳になって 歩、みんなで"よちよち⊠ いくつになってもはじめの 。このサークル誕生に力を 。80歳を越えた方も楽しく 年半続き、なんとか「宅地建

貸していただいた全ての方に この紙面を借りて厚くお礼申 し上げます。そして、私達の

まちにいつまでも歌声が流れ (野幌屯田町在住)



の「檀家の研修会」などで

ら始まった第2の人生、先ず こんな目に会うとは: 3 校に通うことを決意しまし は「資格取得」と考え専門学 たような気がします。破綻か したのです。「まさか自分が まであと1年という時に破綻 ますが、私は人生の7合目を た。60歳からの手習いが約1 まさかの坂の真っ只中であっ 破綻の日からの3年間は正に かの坂図があると言います。 坂凶"下り坂凶そして" まさ た。38年間勤めた銀行が定年 てない大きな転機を迎えまし 少し過ぎた55歳の時に 人生には3つの坂、"上り 人生80年時代と言われて あと1年での再出発

「高齢者学級」消費者協会 — ―市民講座」、あるいはお寺 ました。その結果、これま ナンシャルプランナー」の 物取引主任者」と「ファイ でに道内109市町村の 資格を取得することができ

講演をさせていただきまし テーマとしては

半の講演ではいろいろな事 ようにしています。 例とユーモアを交えて話す の運用」などです。1時間 の目減り対策の「賢い資産 担・低収入による生活資金 ですか?」、そして、高負 題」、必要以上の保険に入 点を絞った「長生きの課 る「保険の掛け過ぎはない 生きるかといったことに焦 配の方が多い時代をいかに 命が伸びて、死ぬ心配より っていないかについて考え も長生きすることによる心

た緊張感が生きがいとなっ 今は自己研鑽の毎日です 、銀行員時代にはなかっ

# 市内学習ポイントの

# ほっとワールドのっぽ

理事)から 「のっぽが新し 聞いて来ました。 お誘いを受け、色々とお話を くなったから見においで」と の小西さん(野幌商店街組合 行くのは初めて。今回は私と 街の一角にあった以前の「ギ 同じ生涯学習推進協議会理事 名前は聞いたことあったけど に行って来ました。野幌商店 ヤラリーNOPPO」です。 ほっとワールドのっぽ」

. 「自分達の暮らすのっぽろの のかを子どもたちに分かって まちに、どんな人がいて、何 土曜日10時~12時〉 いますよ 《活動時間:毎週 考え方です。大いに期待して まだ若いのにしっかりとした アイデアを出していきます。 ちの人材や資源を活用して、 決して背伸びしないでこのま もらいたい 企画に関しては、 があって、ここで何が出来る

三重県で生れた縁側サミッ 縁側サミッ

らなくなった和服や帯をほど た作品を一つプレゼントして ありそうな、タンスに眠るい くれるそうです。 る人がいたら、リフォームし いて、ミニ着物や和小物を作 っています。「もう着なくな ったから」と着物を持ってく 。のっぽではどこの家にも

ー&チ -ズづくり う!」って思いま 日10時~12時/13 ることの方が本当 で「とても楽しそ なさんワイワイお を見ていたら、み 間:毎週月・水曜 れませんね。ちょ の目的なのかもし した人間関係を作 した。案外、こう しゃべりしながら んか?〈活動時 っと覗いてみませ 実際の作業風景

30人近くの小学生が参加して

づくりなどの体験教室に毎回 ション作り、バター・チーズ がサタデーのっぽ。カーネー 験をさせてあげようというの もたちに、のっぽで色々な体

土曜日も休みになった子ど

つ。ぼ

います。企画運営しているの

集まりで、お話を聞いたのは ちづくりに関心のある人達の E」の人達です。ACEはま は「まちづくりグループAC

情報大の学生 林さんでした

時~15時〉

国道12号線



縁側サミット

# 食

んなで食材を持

ます。みんなで食べるとおい だろうなと思って、毎週火曜 が押し寄せています。独居の でも「会食会」(そんなこと しいでしょ 」そうですよね の料理を食べていただいてい お年寄りが多くなりました。 食べてもらっています。「の のお年寄りにお食事を作って はどうでもいい)では、近所 栄養バランスを考えた手作り て週1回『会食会』を開いて、 日にお茶会に遊びに来てもら みなさん寂しかったりするん っぽろのまちにも高齢化の波 ってたんです。それが発展し 上から読んでも下から読ん

> 野幌町55 ⊠381 - 2320

まち育り

まちづくり

料は材料費程度 までもボランテ すか?」「あく で間に合うんで とですが、それ イア。時にはみ でいいというこ ところで参加

喫してみては!〈活動日:毎 週火曜日/ ち寄っていま す ①本当に頭が下がります。 人に優しいHOTな味わい満

(点字ろくの会 チヅクリよりも温か けど、そうしたカタ いしか頭になかった ば、駅の高架化ぐら まちづくりといえ "HOT図。野幌の ちづくりへの情熱は 西さんお誘いありが が今必要なことだっ て分かりました。小 いキモチヅクリの方 ほっと図して、ま 気持ちが安らいで つとワ 齋 ルド

http://www.nopporosyoutengai.com

# 祐司さん 大江

、絵は好きで時折

考えております。(青年会議所

# 「描

が出来てという芸術家とは程遠 あったのですが、札幌の高校に ざしておりましたので、普通の 進むとそんな自信は一挙に吹き 大学にいき 就職し 結婚し 子供 いのですが、もともと進学をめ した。だからというわけではな 然たる才能、技術の差を感じま を目指している人なんかとは歴 上手な人はたくさんおりました 飛んでしまいました。自分より 、特に美術部に在籍して美大

こともありました。もちろん夢 生までは日常的に絵を描いてお のコンクールで賞をいただいた くのが好きで、絵画教室にも通 は画家になることでした。中学 っており、小学生の時には全道 した。私は小さい頃から絵を描 、絵を描きはじめま

筆を執ったり と思います 、美術館に足を運

最近

又

りましたし、それなりに自信も い普通の人生を歩んでまいりま 非また絵画教室で勉強したいと ちがよいのでしょうが、私は主 美しい山々や風景を描くと気持 うになりました。本当は屋外で 使うようになり、又私が絵を描 画とは疎遠になっておりました が出来、ここ5・6年は全く絵 ます。時間に余裕が出来れば是 ないな と自戒するこの頃であり に難しいです。特に私は人間が 面白いのですが デッサンは本当 ない仕上がりになってくるのが 近は南米が多いです)。絵は描い 景を好んで描いております(最 に写真雑誌などで異国の街や風 こともあり、暇を見つけ描くよ いていても邪魔をしなくなった んだりとしておりましたが子供 て行くうちに自分が思いもよら 番苦手です。基礎が出来てい 最近になり長男が水彩絵具を

# 青年会議所からの お 知 5

# ンポジュウム

2002.10.19

難しい問題だと思います。 様々な問題は本当に根が深く

最近の青少年の心をめぐる



について一緒に考えてみたい この"コミュニケーション区 所では江別市民のみなさんと はないでしょうか。 ユニケーション不足が原因で そこで、我々江別青年会議

危ない!」と不安になってし 問題は根本的には親子のコミ まいます。そして、こうした ミュニケーションについて基 後安藤園長に、豊島眞さん 藤陽子さんに家庭内教育やコ ニケーション一育てあうこ 会館小ホールで「心のコミュ 調講演をしていただき、その す。第二大麻幼稚園園長の安 てシンポジュウムを行いま と、学びあうこと一」と題 から午後4時まで、江別市民 月19日出午後1時30

(札幌カウンセリングセンタ た。 楽しみなメンバーが揃いまし 加えた4名でパネルディスカ 掘り下げていきます。非常に 青年会議所理事長)の3名を 務局長)、大江祐司(沿江別 ッションを行い、この問題を っぽろ子育てネットワーク事 一所長)、河野和枝さん(さ

別青年会議所事務局 ☎38 683まで。たくさんの方の 3 - 9678 • **3**383 - 9 ご参加をお待ちしています。 お申込み・お問合せは沿江 eniiiina Problems.

協議会 完成

同様

、みんなで育てて行きま

(左上写真)がお出迎え らゆる世代の人に生涯学習に ク№7にも使われたイラスト まだ内容が不十分です。もっ 種イベントや会員団体の紹介 ただけましたか?私たち協議 へとつながっていきます。 表しています。そこから、各 励んで欲しいという気持ちを 会のインターネットホームペ ジが稼動しています。 しかし、残念なことにまだ トップページはガイドブッ 会員の皆さん 、もう見てい 。あ

ぐ、スポーツ少年団や青少年

和4年に大麻に来てす

ともっと情報を いものです。(佐古) る。」と思っています。みん れば必要な時間は幾らでもあ の心の中にある。「先手を取 ちはその時間を何に使うかで に与えた唯一の時間」、私た 24時間「天が全ての人に平等 しばしばです。しかし、1日 が少し足りないと思うことも なってから17年、毎日の時間 脳出血で倒れて身体障害者に 育成会などに染まり、スポー しょう?「時間は一人ひとり いろいろな活動に関わりを持 ツクラブの結成など、長い間 ってきました。そして、妻が

# さ と江別塾 る

今年で3年目を迎える市民大 学「ふるさと江別塾」が9月28 日(土)から始まります。統 ーマを「環境・ふるさとの明日 のために」とし、環境ホルモン、 リサイクルなど色々な角度か ら、各大学の多彩な講師陣が講 義を展開します。受講無料。

お申込みは市教委生涯学習課、

- **☎**381−1062√₀
- 9月28日(土) 札幌学院大学 ② 10月5日(土) 浅井学園大学
- ③ 10月12日(土) 情報大学
- ④ 10月19日(土) 酪農学園大学 ※時間はいずれも午後1時半~ 5時まで。

# http://www.e-lalala.org/

「ら・ら・ら」 載は無料です。 の会員はお早め 寄せてくださ に。もちろん掲 介をまだ未提出 い。特に団体紹